



 **NewsAgro Argentina**

Merma granaria en Córdoba

Lo que la sequía se llevará

En Córdoba la situación más grave de reducción de rendimientos, se está verificando en el extremo sur de la provincia, donde las últimas lluvias pasaron de largo y se estima que se habría perdido ya el 50 % de los lotes de maíz. Al momento, el Gobierno provincial ha decidido declarar la emergencia agropecuaria en los departamentos que comprenden esa región, también muy afectada en cuando al cultivo de maní.

La Sociedad Rural Argentina, por intermedio de su Departamento Económico, habría estimado que la sequía puede implicarle al agro pérdidas por dos mil millones de dólares: 'Esas son las cifras que manejamos; estábamos esperando agua pero no ha llovido', indicó su presidente, Luciano Miguens, al ser consultado por **NewsAgro Argentina. Miguens aseguró que las perspectivas climáticas 'no han mejorado'**, y que la preocupación en el sector 'es honda'. Según los dichos del ruralista, no existe una evaluación exacta, dado que todavía algunos cultivos como la soja, que inicialmente se creía iba a resultar muy afectada, todavía no demuestra haber mermado sus rendimientos. "Pero de todas formas, se estaría hablando de más del 10 por ciento de la producción anual", sentenció finalmente.

Y mientras tanto, los lotes de maíz, cultivo que en muchas regiones productivas del país aun permanece en pie, incluso los cultivos de segunda más típicos de las zonas norteñas argentinas, si han manifestado ya serias reducciones de rindes.

A NIVEL NACIONAL

Respecto de las perdidas totales que afectarían a todas las regiones productivas, y en particular al corazón maicero y sojero, los analistas han indicado que podrían verse recortados los ingresos provenientes en las exportaciones, ante la menor cosecha en cerca de US\$ 1.500 millones. **Y todavía no se han realizado estimaciones oficiales de los recortes en las retenciones agrícolas**, mediante las cuales el Gobierno anualmente recauda cerca de la 3ra parte en equivalente de producción granaria, sumado a que en estos momentos, parte de esos ingresos están destinados a cubrir el pago de la deuda al FMI que Kirchner anunciara hace poco.

Según cálculos propios en base a información provista por diversas fuentes agropecuarias, de no llover ya en la primera quincena de febrero, prácticamente quedará sellada la suerte de los cultivos aun en pie, considerándose que **la cosecha total de granos 2005/06 rondará las 71 millones de toneladas, bien por debajo del récord de 85,5 millones alcanzado en la cosecha anterior.**

Si esto se confirma, los analistas de Consultora NewsAgro consideran que el ingreso de divisas vía exportaciones sería de 10.3 millones, cifra mucho menor respecto de los 11.9 millones de 2005, mientras que la recaudación fiscal proveniente de las retenciones sería cercana a 2.18 millones de dólares, que de todas formas, no es tan impactante la reducción respecto de los 2.5 millones recaudados el ciclo anterior.

LE TOCO TAMBIEN AL MANI

Otras de las reducciones esperadas pero por motivos concernientes al gran stock remanente de la cosecha 204/05, y a los menores precios obtenidos en el mercado internacional, será la cosecha de maní. Cifras provenientes de la Secretaría de Agricultura de la Nación, **ya estimaron en noviembre que la presente campaña tuvo una reducción del 23.5% en la superficie sembrada.** Recordemos que

prácticamente el 92% de la producción nacional se verifica en esta provincia central agrícola, **llegándose a tan solo 165 mil hectáreas sembradas.**

Y además, algunos informantes de nuestra consultora, han comentado que al concentrarse el cultivo en el centro y sur de Córdoba, al ser esta última región tan castigada por la falta de lluvias, posiblemente conlleve a problemas de calidad y serias mermas de rendimiento, alejándose de los clásicos 451.350 mil kilos obtenidos en cosechas anteriores, con rendimientos que se ubicaban para maní en vaina en 3.100 kg/ha en Siembra Directa y 2.300 kg/ha en Labranza Reducida.

MEJORA DE PRECIOS INTERNACIONALES

En noviembre pasado, el Departamento de Agricultura de EEUU admitió que la producción de ese cultivo en el país del norte **también sufriría un recorte de rendimiento, obteniendo una cosecha que alcanzaría las 2.112.700 toneladas** métricas de maní en caja. La situación estaría acrecentada por factores también climáticos, de intensas sequías en la región del sudeste de EE.UU. (Alabama, Florida, Georgia, y Carolina del Sur y presencia de enfermedades. Algunos analistas del circuito, como el especialista Hari Georgalos indicaron que esta situación podría mejorar las expectativas de precios para los productores argentinos, considerando que la campaña actual también logrará que se levante menos maní de estimado a comienzos de la presente siembra, mejorando las cotizaciones de la oleaginosa.

Autor: Ing. P. A. Laura Freidenberg Consultora NewsAgro www.newsagro.com.ar

Fuente: datos propios, en base a SAGPyA, Georgalos, SRA y otros